



Sitzung vom 29. Juni 2021

**BESCHLUSS NR. 336 / U1.08****Umweltschutz****Massnahmenplan Klima****Beitritt Klima-Bündnis und Unterzeichnung Klima-Charta****Ausgangslage**

Mit SRB Nr. 57 vom 2. Februar 2021 genehmigte der Stadtrat den Massnahmenplan Klima. Damit bekennt er sich zu den Pariser Klimazielen und unterstützt den Bundesrat in seiner Zielsetzung, die Treibhausgasemissionen der Schweiz bis 2050 auf Netto Null zu reduzieren. Dieses Ziel verfolgt auch die «Klima- und Energie-Charta der Städte und Gemeinden», welche vom «Klima-Bündnis Schweiz» sowie vom «Schweizerischen Verband Kommunale Infrastruktur» (SVKI) in den Jahren 2019 und 2020 erarbeitet wurde.

**Klima-Bündnis Schweiz**

Das Klima-Bündnis Schweiz vereinigt die Schweizer Mitglieder des Klima-Bündnis Europa, ein Zusammenschluss von heute über 1 700 Städten und Gemeinden in 26 europäischen Staaten. Es ist das weltweit größte Städtetzwerk, das sich dem Klimaschutz widmet. Es bietet den Mitgliedern zahlreiche Möglichkeiten zur Partizipation sowie zum Austausch untereinander und vertritt ihre Interessen auf nationaler, europäischer und internationaler Ebene.

Dem Klima-Bündnis Schweiz sind die folgenden Städte und Gemeinden angeschlossen: Baden, Basel, Bern, Biel, Burgdorf, Gaiserwald, Kreuzlingen, Luzern, Nyon, Rorschach, Schaffhausen, St. Gallen, Thun, Vernier, Windisch, Winterthur, Zug und Zürich. Sie vertreten mit gut 1.3 Mio. Einwohnenden rund 15 Prozent der Schweizer Bevölkerung.

Die Stadt Uster soll dem Klima-Bündnis Schweiz beitreten, um den Austausch mit anderen Gemeinden zu fördern. Die Mitgliedschaft kostet rund einen Rappen pro Einwohner/in und liegt somit in der Kompetenz der Abteilung.

**Klima- und Energie-Charta**

Die Klima- und Energie-Charta vereint die unterzeichnenden Städte und Gemeinden in einem gemeinsamen Bekenntnis zu einem engagierten und wirkungsvollen Klimaschutz. Mit der Ratifikation anerkennen Städte und Gemeinden den Klimawandel als eine der grössten globalen Herausforderungen unserer Zeit. Die in der Charta erwähnten Hauptziele und die Handlungsleitsätze entsprechen den im Massnahmenplan Klima vorgesehenen Massnahmen und der Stossrichtung der Stadt Uster.

Bisher unterzeichnet haben die folgenden Städte und Gemeinden (Stand 20. April 2021): Aarau, Ayent, Baden, Basel-Stadt, Bern, Biel, Burgdorf, Chêne-Bougeries, Delémont, Genève, Kölliken, Köniz, La Punt Chamues-ch, Landquart, Lausanne, Luzern, Nyon, Prilly, Renens, Rheinfelden, Riddes, Sargans, Schaffhausen, Siders, St. Gallen, St. Moritz, Thun, Vaz/Obervaz, Vevey, Wil, Winterthur und Zürich.

Die Stadt Uster soll die Klima- und Energie-Charta auch unterzeichnen, um ihr Bekenntnis zum Klimaschutz zu bekräftigen. Die Ratifikation ist eine Selbstverpflichtung, die keine direkten Kosten zur Folge hat.

**Der Stadtrat beschliesst:**

1. Die Stadt Uster tritt dem Klima-Bündnis bei.



2. Die Stadt Uster unterzeichnet die Klima- und Energie-Charta.
3. Die LG Umwelt wird mit der Umsetzung beauftragt.
4. Mitteilung an
  - Abteilungsvorsteher Bau, Stefan Feldmann
  - Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr
  - Kaderkonferenz
  - Abteilung Bau
  - Abteilung Gesundheit

öffentlich